



ほたる舞う学び舎

令和6年度 7月号

学校だより



い 命・人権・平和を大切に
 ち 力いっぱいがんばり
 の 伸び伸びと
 た 楽しく活動
 に ニコニコ笑顔の絶えない
「いちのたに」の子



あきる野市立一の谷小学校 校長 池戸龍一

ほたる舞う学び舎から 地域や日本・世界に飛び立て!

校長 池戸 龍一

今年も子供たちが楽しみにしていたほたる祭りが盛大に開催されました。雨の予報を覆しての梅雨の晴れ間は、子供たちと保護者、そして地域の熱い思いがもたらせたに違いありません。当日は一の谷小の子供たちはもちろん、卒業生たちもたくさん参加し、思い出いっぱいの地域行事となりました。(詳細は3面に掲載)

ただただ一の谷の子供たちのためにという思いで準備して下さったほたる祭り実行委員会、お囃子・獅子舞保存会、青少健、PTAボランティアの皆様にあらためて感謝申し上げます。

今、人と人とのつながり、人間関係の希薄化が懸念され、学校においても次代に生きる子供たちに必要な力の育成として文部科学省が平成30年に示した学習指導要領の「対話的、協働的な学び」そして今重要とされている「個別最適化」も「誰一人置き去りにしない」という人と人との関わりなくしては成り立ちません。しかし、それを阻むかのように襲いかかった新型コロナウイルス、人と人とのつながりを分断されたここ数年間は、さらに子供たちの未来に大きな影を落とそうとしています。昨今の若者の離職せざるを得なくなった理由も「人間関係」が実に36%を占めています(厚労省の調査2023)。キャリアアップ等の前向きな転職ならまだしも、折角自ら選んだ仕事で、人間関係がうまくいかず、それまで積み上げてきた自身のパフォーマンスを発揮できないのは残念でなりません。

本校は来年創立50周年を迎えますが、これまで子供たちのために心を尽くして下さった地域のお陰で、一の谷小の子供たちは地域への感謝の気持ち、そして人と人とのつながりの大切さを実感しながら健やかに育っています。しかし、世の中に広がる人間関係の分断の流れは容赦なく押し寄せてきます。今まさに正念場、私はその流れと人と人が理解し合い互いに励まし合うコミュニティとの攻防戦だと捉えています。そうした意味からも、この50周年に向けての教育活動の取組は、これまで学校を支えて下さった地域への感謝と、どんな時代が来ようとも仲間と力を合わせ大切なものを守っていこうとする未来の宝である子供たちを育む学校づくりを目指して全力で取り組む決意です。

明日は道徳授業地区公開講座となっております。今回は、授業も、そして3校時の懇談会も「人と人との関わり」をテーマに行ないます。難しいテーマですが、子供たちの授業の様子をご覧いただいた後、学年ごとに少人数のグループを組み、カフェでおしゃべりするような感覚で(コーヒーはありませんが…)、子供たちのこと、これからのこと等々、有意義な対話の場としてまいりたいと思います。会場では大画面で4月からこれまでの教育活動のライドショーを上映しますので、どうぞ各学年で声を掛け合ってください、多くの皆様が参加できますようお願い申し上げます。



この日は大人も子供も笑顔でいっぱい

6月の学校の出来事



50周年記念に向けての児童朝会

6月7日は、本校の開校記念日です。1975（昭和50）年開校の本校は、来年度で開校50周年を迎えます。6月10日（月）の全校朝会では、本校の第1回卒業生で現在、市内の都立五日市高等学校の校長先生でいらっしゃる松崎真理子様においでいただき、開校当時のお話をいただきました。当時の写真と併せてお話いただき、子供たちも大変興味深く聞いていました。開校時、今の校庭には、田んぼがあったことを聞き、驚きの声の子供たちからあがっていました。



オーストラリアの小学校とチャット交流

6月6日（木）に本校の6年生とオーストラリア連邦のブリスベン市の小学校の日本語クラブの子供たちでチャット交流を行いました。オンラインが進むと本当に便利です。このようにして、外国の小学校と画面越しではありますが、交流することができます。短い時間の中でしたが、お互いの学校の子供たちが自己紹介をし、それぞれの国のことを紹介合いました。本校の6年生も自分の使うことができる英語表現で、相手とコミュニケーションを図ろうと努力していました。

本校はグローバルな教育（グローバルとローカルを併せた造語）を目指しております。外国の子供との交流でも物怖じせず、積極的にコミュニケーションしていた子供が多くいたのが印象的でした。

東京サマーランドで水難事故防止学習

6月14日（金）に5・6年生が東京サマーランドの波のプールにて、ライフジャケットを使った着衣泳を行い、水難事故防止の学習を行いました。スクールメールでもお知らせしましたが、その様子は、当日のNHK総合テレビの「首都圏ネットワーク」の中で放送されました。





第20回ほたる祭り開催

6月22日(土)に本校を会場として「第20回ほたる祭り」が開催されました。4年生と6年生による合唱・合奏の発表から始まり、お囃子や獅子舞の発表、夜にはダンスチームの発表など盛りだくさんのイベントでした。また、校庭では、焼きそばや揚げパン、かき氷、冷やしキュウリ、エビたまなど、美味しいお店が並びました。前田牧場さんからは、新鮮なヨーグルトを無料で提供していただきました。また、ゲームコーナーなども充実していました。夜、午後8時近くなって暗くなってきた頃、ホテルの里でホテルを見ることができました。

楽しい半日はあっという間に終わりました。子供たちの笑顔がとても素敵な日となりました。

この日のために、ほたる祭り実行委員会の地域や保護者、PTAの皆様には、準備から後片付けまで大変にお世話になりました。ありがとうございました。一の谷の地区だからできる行事だとつくづく思いました。

連絡です

個人面談を行います。

各学級からもお知らせが出ていることと思いますが、7月8日(月)～17日(水)の期間、個人面談を実施いたします。新年度がスタートしてから3か月を過ぎ、子供たちの学習の様子や生活の様子について担任と話をしていただければと思います。その中で、今後の方針などを話し合いされ、夏休み中の課題などの確認ができればと思います。お忙しい中と思いますが、ご来校いただきますようよろしくお願いいたします。おいでの際には、上履き(スリッパ)と保護者用名札をご持参ください。

明日、6月29日(土)は道徳授業地区公開講座です。

先月号でもお知らせいたしました。明日29日(土)は、今年度の道徳授業地区公開講座を行います。「人との関わりに関すること」をテーマに、全学級で道徳の授業を公開いたします。学校の授業科目の1つである「特別の教科 道徳」の授業の様子をご覧いただきたくお願い申し上げます。

当日は、2校時(9:25～10:10)が道徳の授業をご覧いただき、3校時(10:30～11:15)に体育館で懇談会を行いますので、ぜひご参加ください。普段、なかなか同じ学年でお話ができない方もいらっしゃると思います。これを機にぜひ、いろいろな方とお話してみてください。

なお、会場では、これまでの児童の学校での様子をスライドショーで放映いたします。併せてご覧ください。

【7月の行事予定】

【生活目標】すすんで後片付けをしよう 【安全目標】震災に対する意識を高めよう 【給食目標】夏の健康について考えよう

日	曜	朝	学校行事・PTA 等
1	月		振替休業日(6月29日の道徳授業地区公開講座の振替)
2	火	安全指導	原爆先生(5・6年) 花いっぱい活動(昼休み)
3	水	*	(2校時までB時程) 避難訓練 スクールカウンセラー来校
4	木	*	(2校時までB時程) 水泳授業(5・6年 こすもす学級) 委員会活動
5	金	めきめき	Tokyo Global Gateway 体験学習(5年) いじめをなくそう子供会議(6年)
6	土		あいさつ標語かるた大会
7	日		子供すもう大会練習②(9:00~)
8	月	全校朝会	みんなの日(学活) 卒業アルバム個人撮影 民生児童委員訪問 個人面談①
9	火	*	B5時程 ユニセフ募金始 個人面談②
10	水	*	B5時程 個人面談③
11	木	*	(2校時までB時程) ユニセフ募金終 水泳指導(1~4年) 個人面談④
12	金	*	B5時程 コミュニケーションのクラス授業参観日 個人面談⑤
13	土		
14	日		子供相撲大会練習③(9:00~)
15	月		海の日
16	火	*	B4時程 卒業アルバム個人撮影(6年) 小中合同交流会(こすもす) 個人面談⑥
17	水	*	B4時程 個人面談⑦
18	木	*	(2校時までB時程)給食終 水泳授業(5・6年 こすもす学級) 移動教室事前検診
19	金	全校朝会	A4時程 授業終了日 スクールカウンセラー来校
20	土		子供すもう大会
21	日		日光移動教室(6年)1日目
22	月		夏季休業日始 日光移動教室(6年)2日目 学校図書館開放始(26日まで)
23	火		日光移動教室(6年)3日目
24	水		
25	木		
26	金		学校図書館開放終
27	土		
28	日		
29	月		
30	火		
31	水		

夏休み明けの予定

8月31日(土) 夏季休業日終

9月 2日(月) 授業開始日・給食開始日

※朝の*は、学級指導となります。